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Inédita sesión de la comisión de Medio Ambiente 
en Paranal analizó los impactos del proyecto INNA 
PROYECTO. Los parlamentarios mani 

  

'staron Su preocupaci    ón ante el rápido avance de la tramitación de la iniciativa y 
acordaron oficiar al Ministerio de RREE y al SEA por dudas en la participación y evaluación del proyecto. 

Macarena Saavedra Ledezma 
cronicaOmercurioantofagasta.cl 

or primera vezensu his- 
p toria, el complejo astro- 

nómico Paranal recibió 
una comisión de diputados. El 
motivo y lugar no fueronazaro- 
sos. Los parlamentarios sesiona- 
ron enel principal centro astro- 
nómico dela ESO en Chile para 
recabar vocesy perspectivas res- 
pecto alaimplementación del 
mega proyecto energético INNA 
dela firma AES Andes. 

Alareunión asistieron dipu- 
tados regionales, el alcalde de 
Taltal, Mario Acuña y la presen- 
tantedeESO, Itziar de Gregorio, 
quien expuso la oposición dela 
comunidad astronómica ante 
un proyecto que significaría, 
“amenazar los cielos prístinos 
del Desierto de Atacama”. 

Cabe destacar que el proyec- 
to INNA pretende producir 
anualmente 100 mil toneladas 
dehidrógeno verde y650 milto- 
neladas de amoníaco verdeenla 
'comunade Taltal ya pocoskiló- 
metros del Observatorio Para- 
nal, enunasuperficie aproxima- 
damentede3mil hectáreas, uti- 
lizando energía solar y eólica, 

    

con una planta desaladora para 
elsuministro deaguay untermi- 
nal portuario para el embarque 
dela producción. 

ANÁLISIS DE IMPACTOS 
Itiar de Gregorio, representan- 
tede ESO, señaló que los inte- 
grantes dela comisión estaban 
“muy interesados en conocer 
losefectos que un mega proyec- 
to como INNA de la empresa 
AES Andes produciría en cuan- 
to ala calidad de los cielos que 
hayaquíen Paranal”. 

Laastrónomatambiénrecal- 
có queen laregión están situa- 
dos los telescopiosmás grandes 
y más avanzados del planeta 
porqueson los lugares másos- 
curos y tranquilos de la tierra y 
el tener un megaproyecto tan 
cercanoal Observatorio Paranal 
produciríaalta cantidaddecon- 
taminación lumínica. 

Además, “produciría tam- 
bién micro sismos que impedi- 
rían que operásemoscon el ELT 
y con el VLT, eyectarían a la at- 
mósfera una gran cantidad de 
polvo y además aumentarían la 
turbulencia de la atmósfera im- 
pidiendo que pudiésemos apli- 
carunatécnica quese llamaóp- 
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LA SESIÓN DE LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE FUE REALIZADA EN EL OBSERVATORIO PARANAL. 

ticaadaptativa y quenos permi- 
te observar casi como si estuv! 

ramos en el espacio”, explicó 
De Gregorio. 

  

OPOSICIÓN AL PROYECTO 
Críticas que tambiénemitió eldi- 
putado Sebastián Videla (Ind- 
PL), por medio de susredesso- 
ciales, quien manifestó quese 
poneenriesgo la biodiversidad. 

“Increíble cómo avanza el 
proyecto INNA en Taltal, sin 
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apoyo ciudadano y poniendoen 
riesgolabiodiversidad, loscielos 
más limpios del planeta y pro- 
yectos científicos clave como el 
Observatorio Paranal. Existen 

tratados internacionales que 
protegen este lugar único, pero 
muchas autoridades están eli- 
giendo ignorarlos”, declaró el 
parlamentario. 

Asimismo, apuntó aque exi- 
girán respuestas a Cancillerí 
“No podemos sacrificar ciencia, 
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naturalezay futuro por intereses 
privados, concluyó Videla. 

Entanto, la diputada Yovana 
Ahumada (PSC), quien concu- 
rrió en reemplazo de la diputa- 
da Sara Concha (PSC), fue enfá- 

tica ensu interés por resguardar 
el cuidado deloscielos. 

“Fuimos muy claros en dar 
nuestra postura. Como diputa 
da creo que lo que debemos 
priorizar es lo que ya estamos 
haciendo, ser los pioneros en la 
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astronomía, enla observación y 
encuidar estos cielos únicos, no. 

sólo paranuestraregión y el pa- 
ís, sino también para el mundo”, 
dijo Ahumada. 

Asimismo, indicó queesim- 
cuchar desde la 

información en de- 
talle delo que pudieraimpactar 
este proyectoa la observación y 
altrabajo quese estárealizando 
enel mundo y que se hace des- 
deelobservatorio”. 

    

OFICIOS 
Respecto a las conclusiones y 
acuerdos que se desprendieron 
delasesión, uno deellos eselofi- 
cioalasubsecretariade Relacio- 
nes Exteriores para solicitar su 
opiniónrespecto del proceso de 
evaluación ambiental del pro- 
yecto y del impacto internacio- 
nalfrentea lostratados suscritos 
porChile. 

Por otra parte, también se 
solicitará al Servicio de Evalua- 
ción Ambiental(SEA) el por qué 
nose le dio término anticipado 
al proyecto INNAantelaserie de 
autorizaciones, entre ellos, la 
concesión marítima queno con- 
taría el proyecto al momento de 
presentarse a evaluación.C3 
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